

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Miércoles 2 de mayo de 1860.

NÚM. 445.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 58 minutos.

Pónese á las 6 horas y 56 minutos.

Sale la luna á las 5 h. y 42 m. de la tarde.

Pónese á las 3 h. y 23 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 23 de abril.

Leemos en el *Diario de los Debates*:

Ya hemos publicado la respuesta de la Rusia á la Nota del Consejo federal suizo, fecha 19 de marzo de 1860. He aquí ahora el contenido de las respuestas del Austria, de la Gran Bretaña y de la Prusia, segun el texto oficial impreso por orden del gobierno helvético:

*Respuesta del Austria.*

Al baron de Mensheng, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. I. y R. en Berna.

Viena 8 de abril de 1860.

Sr. Baron: El encargado de Negocios de la Suiza me ha entregado la Nota que el presidente de la Confederacion helvética me hizo el honor de mandarme directamente con fecha 19 de marzo último. Como el Consejo federal se dignó remitirme copia de este documento, puedo escusarme, señor baron, de enteraros de su testo.

Por este documento, el Consejo federal ha reclamado la intervencion de las potencias garantes de la neutralidad suiza, á fin de que, de acuerdo con él, resuelvan los medios de proteger los derechos reservados á la Suiza en los distritos neutralizados de la Saboya y que resultan comprometidos por la cesion de esta provincia á la Francia.

El gobierno imperial ha examinado con toda la atencion que se merece la comunicacion que el Consejo federal le ha dirigido.

Las potencias que firmaron la declaracion de 20 de marzo de 1815 reconocieron que los verdaderos intereses de la política de la Europa entera reclaman la neutralidad y la inviolabilidad de la Suiza y su independencia de toda influencia estrangera.

Fiel á este principio, el Austria, ya en las crisis interiores por que ha tenido que pasar la Confederacion desde la época de 1815, ya con motivo de los peligros exteriores que la amenazaban le ha dado pruebas irrecusables del alto valor que daba á la neutralidad suiza preservada de todo ataque. Recientemente, cuando á principios de la última guerra las tropas de una de las partes beligerantes atravesaron una porcion del territorio neutralizado de la Saboya, fuimos los primeros en levantar la voz llamando la atencion de la Europa sobre este ataque al principio de la neutralidad suiza.

Por lo tanto el Consejo federal no puede dudar del celo con que estamos dispuestos á cooperar á toda combinacion que tienda á tranquilizar á la Suiza y preservar de todo peligro la conservacion de su neutralidad.

Sin embargo el Consejo federal no se oculta las dificultades de semejante empresa. Por su parte hubiera preferido el statu quo á cualquier cambio. En este punto estamos de acuerdo con él. El Consejo federal reconoce además que la cesion de la Saboya á la Fran-

cia está inmediatamente relacionada con los cambios territoriales que han sobrevenido en Italia.

Convencidos de esto, hemos sostenido siempre que favorecer ó tolerar las anexionen realizadas por el Piamonte en la Italia central era preparar cambios territoriales por parte de los Alpes, y que deseándose evitar el efecto, era preciso ante todo atacar la causa.

Colocados hoy en vista de la dificultad que nuestros esfuerzos han intentado en vano evitar, del compromiso contraido por el gobierno francés sobre ponerse de acuerdo con la Suiza y las potencias que garantizaron su neutralidad con respecto á los distritos neutralizados de la Saboya, tomamos un fundado motivo para esperar que esta cuestion se resolverá en conformidad á los intereses legítimos comprometidos en ella.

Al autorizaros, señor baron, para ofrecer al presidente de la Confederacion la seguridad de que nosotros estamos dispuestos á cooperar en este sentido á un acuerdo general os encargo que le leais este despacho y le deis copia del mismo.

Recibid, etc.

Firmado: *Rechberg.*

*Respuesta de Inglaterra,*

Ministerio de Negocios estranjeros 3 de abril de 1860.

Caballero: He tenido la honra de recibir la comunicacion que V. E. me ha dirigido en fecha 19 de marzo, y en nombre del Consejo federal, relativamente á las provincias la Saboya que han sido comprendidas en la neutralidad de la Suiza por los tratados y las actas de 1815.

El Consejo federal no puede poner en duda el vivo interés que al gobierno británico le merece la Confederacion suiza, y debe estar seguro de que los importantes objetos mencionados en vuestra comunicacion serán tomados en cuenta del modo mas formal por el gobierno británico, el que se ha apresurado á ponerse de acuerdo sobre este punto con las demás potencias que firmaron en union con la Gran Bretaña los compromisos de 1815.

Tengo el honor, etc.

Firmado: *Russell.*

*Respuesta de la prusia.*

Berlin 30 de marzo de 1860.

Caballero: He tenido el honor de recibir la Nota-circular, fecha 19 de marzo, que S. E. el presidente de la Confederacion helvética por vuestro conducto se ha dignado remitirnos, lo propio que á las demás potencias representadas en el Congreso de Viena, á fin de reclamar su intervencion en favor de los derechos que la Suiza puede hacer valer sobre la neutralizacion de ciertos disrritos de la Saboya, derechos que el gobierno federal cree amenazados por la cesion de la Saboya á la Francia.

No necesito deciros, caballero, que este paso del gobierno federal y la situacion que lo ha motivado, llaman en gran manera la atencion del gabinete de S. M. R. el príncipe regente. Partiendo del principio de que se trata de una cuestion que interesa igualmente á todos los firmantes del acta del Congreso de Viena, procurará inducir á estas potencias y la Suiza á un acuerdo sobre los medios mas oportunos por evitar todo lo que pudiera ser en perjuicio de la independencia y la neutralidad de la Confederacion helvética.

Os encargo que leais y, si lo desea, deis copia de este despacho á S. E. el presidente de la Confederacion helvética.

Firmada: *Schleinitz.*

—Leemos en el *Mensajero del Mediodia*:

«Hemos anunciado con referencia á un parte de Turin que el conde de Siracusa, tío del Rey de Nápoles, habia dirigido á su sobrino una carta invitándole á adoptar una política nacional, á aliarse con el Piamonte y á dar instituciones libres. He aqui segun el *Globo* de Lóndres en que terminos está concebida dicha carta, que reproducimos sin poder garantizar su autenticidad.

«Señor: mi afecto por vos que sois hoy el jefe augusto de nuestra familia, mi mayor conocimiento de los hombres, las circunstancias que nos rodean y mi amor por mi país me dan el derecho, en estos tiempos peligrosos, de dirigir á los piés del trono de V. M. consejos desinteresados con respecto á los futuros destinos del país, animado como me hallo de los mismos sentimientos que enlazan á V. M. con las fortunas de vuestro pueblo. El principio de la nacionalidad italiana que durante siglos ha sido del dominio de las teorías, ha pasado ahora el terreno de los hechos. Negarnos solo nosotros á reconocer estos hechos seria de nuestra parte locura y ceguera, cuando vemos algunas potencias en Europa apoyarlos con la fuerza, aceptarlos otras, y otras además someterse á ellos como una necesidad de nuestra época.

El Piamonte que por su posicion y sus tradiciones dinásticas tiene en sus manos las fortunas del cetro subalpino y se presenta como autor de un nuevo principio, deja á un lado las antiguas ideas municipales, se aprovecha de esta concepcion política y lleva su frontera hácia el valle interior del Po. Pero este principio racional influye natural y directamente en Europa en los que lo sostienen, en los que lo aceptan y en los que á él se someten. La Francia debe desear que sus esfuerzos como protectora no sean perdidos, y querrá siempre aumentar su influencia en Italia, é impedir las pérdidas de las ventajas que ha obtenido por medio de la sangre que ha derramado, el oro que ha gastado y la importancia que ha dado á su vecino el Piamonte. Niza y Saboya lo declaran abiertamente. La Inglaterra tambien al aceptar el desenvolvimiento nacional de Italia deberá tratar de contrabalancear la influencia francesa, y se esforzará por medio de su diplomacia á ensan-

char su acción sobre la península y á evocar las pasiones adormidas de los partidos en beneficio de sus intereses materiales y políticos.

La tribuna y la prensa de Inglaterra sugieren ya de lejos la necesidad de oponer á la Francia en el Mediterráneo una nueva influencia contra la que le dan la Saboya y Niza al pié de los Alpes. El Austria encerrada por la fortuna de la guerra en los confines de la Venecia, siente vacilar á cada paso su poder mal sentado; y que previendo quizá que el abandono de esta provincia puede tan solo devolverle el poder que ha perdido, no tiene sin embargo el valor de renunciar á la esperanza de recobrar sus posesiones en Italia.

No es menester que hable á V. M. del interés que las potencias septentrionales dan en este momento á las fortunas cambiadas de la Península. Estas potencias están mas satisfechas que descontentas de la formación de un grande Estado en el corazón de Europa, como garantía contra una coalición posible de las potencias occidentales.

En semejante conflicto de influencia política ¿cuál es el verdadero interés del pueblo, de V. M. y de vuestra dinastía? Señor, la Francia y la Inglaterra, á fin de neutralizar recíprocamente su influencia, llegarán por fin á ejercer en esta una acción tan vigorosa que afectará de un modo notable á la paz de este país y á los derechos del trono. El Austria que carece de fuerza para recobrar su perdida preponderancia y que podría consolidar al gobierno de V. M. al propio tiempo que al suyo, nos sería mas fatal que la Francia ó la Inglaterra, pues tiene á su frente la aversión de la nación, los ejércitos de Napoleón III y del Piamonte y la indiferencia de la Gran Bretaña.

¿Qué resta pues por hacer para salvar el país y la dinastía amenazados de tan grandes peligros? No hay mas que un medio, y es una política nacional que se base en los verdaderos intereses del Estado y que conducirá naturalmente al reino de la Italia meridional á unirse al reino de la Italia del Norte; y es un movimiento que la Europa no podrá menos de reconocer, porque provendrá de dos fracciones del mismo país igualmente libres é igualmente independientes una de otra.

De esta suerte, al sustraeros á toda presión estrangera y al uniros políticamente al Piamonte, V. M. podrá obrar como árbitro generoso del desarrollo de esas instituciones civiles que el restaurador de nuestra monarquía otorgó, cuando despues de salvar al reino del vasallaje del Austria, creó en los campos de Velletri el mas poderoso Estado de Italia. ¿Preferiremos un aislamiento desahogado á una política nacional? Un aislamiento municipal nos espone no solo á la presión estrangera, sino tambien á eventualidades todavia peores, pues el país abandonado á la discordia intestina, será fácilmente presa de los partidos. La fuerza bruta será la suprema ley; pero V. M. rechaza sin duda con indignación la idea de reprimir por el esclusivo medio de las armas esas pasiones que la lealtad de un joven monarca puede moderar, y de las que se puede sacar provecho sustituyendo el olvido al odio, tendiendo la mano de la amistad al otro Rey de Italia, y consolidando el trono de Carlos III sobre una base que reclama la Europa civilizada. Sírvase V. M. acoger estas palabras leales con una benevolencia igual á la sinceridad y al efecto con que soy vuestro afectuoso tío.

*Leopoldo, conde de Siracusa.*

Barcelona 25 de abril.

Sin carácter alguno oficial, y como sujetas aun á mil variaciones, anticiparemos algunas de las noticias que obtienen mayor grado de certeza acerca del programa de los festejos que se disponen para recibir y obsequiar dignamente á las primeras fuerzas del glorioso ejército expedicionario de Africa que vengan á este puer-

to, y entre las cuales indudablemente figurarán las compañías de los voluntarios catalanes.

En contra de lo que aconsejaban razones de oportunidad y de pública conveniencia, ha prevalecido la idea de que los espresados festejos duren tres días. La Diputación y Ayuntamiento se han puesto de acuerdo para que en cada uno de ellos tengan lugar diferentes demostraciones, y por lo que atañe al vecindario, va creciendo por momentos, y hasta tal punto el entusiasmo y el patriótico espíritu de competencia entre todas las clases de la Sociedad, que no dudamos que los deseos de aquellas Excmas. Corporaciones serán secundados de una manera que excederá de mucho á cuanto habia podido esperarse, en razón que, ya por Corporaciones, ya por calles y barrios, ya por círculos particulares, creemos ser verdaderamente extraordinario lo que se proyecta y dispone.

Ignórase todavia el día del arribo. Si nuestras Autoridades lo saben por la vía telegráfica ya sea desde Málaga ó desde Alicante, lo harán saber al público con la debida anticipación. Además de esto se dispararán tres cañonazos desde la batería de salvas del castillo de Monjuich en el momento en que se avisten el vapor ó vapores que conduzcan las tropas.

Con la anticipación oportuna la Diputación se dirigirá al muelle, y allí en el salón entoldado que se levantará en el embarcadero del Rey, acompañada de las Autoridades, Corporaciones y personas invitadas, esperará el momento del desembarco para saludar y felicitar á los recién llegados, en nombre de la Provincia. Organizado el cortejo, se dirigirá hacia la ciudad y á la entrada de la misma por la plaza de Palacio las indicadas Corporaciones se colocarán en dos estrados colocados junto al obelisco ó columna triunfal. En el centro de las mismas los cuerpos formarán en masa. El señor Corregidor les dirigirá una corta alocución en nombre de Barcelona y adelantándose las banderas y un banderín de las compañías de Voluntarios se colocarán en ellas las coronas de laurel prevenidas por nuestra Municipalidad. En este acto se repartirán flores, medallas y multitud de poesías.

Mientras las Corporaciones con su séquito se dirigirán á la plaza de la Constitución para presenciar el desfile desde el palacio de la Diputación y de las Casas Consistoriales, las tropas emprenderán la marcha, siendo antes entregada una magnífica corona de plata á los Voluntarios catalanes por una Comisión patriótica que se presentará á su paso.

La carrera que recorrerán será la siguiente: Plaza de Palacio, calles del Consulado, Agullers, Ancha, Dormitorio de San Francisco, Rambla, Fernando VII, plaza de la Constitución, en donde serán saludados de nuevo por las Autoridades y se arrojarán á su paso coronas y poesías, y calles de Jaime I, Princesa, Tantarantana, plaza de San Pedro, calle Baja de San Pedro, Riera de San Juan, Junqueras, plaza de Santa Ana, Puerta-ferrisa, Cármen, Padró, Hospital y Rambla, desde cuyo paseo los cuerpos se dirigirán á sus respectivos destinos. En este día habrá grandes iluminaciones y función extraordinaria en el Gran Teatro del Liceo.

En el segundo día, según tenemos entendido, se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes, por nuestro excelentísimo Prelado, una solemne Misa y *Te Deum*, dispuesta por la Comisión de señoras auxiliar de la Junta barcelonesa de socorros para los heridos é inutilizados de Africa, en acción de gracias al Todopoderoso por el restablecimiento de la paz y por el feliz arribo de las fuerzas expedicionarias. Concurrirán á tan religioso acto las autoridades y corporaciones, y terminado que sea, constituidas las mismas en el salón de San Jorge del palacio de la Diputación, y convocadas en él las compañías de Voluntarios, le será entregada á cada individuo una libreta de la Caja de ahorros que representará un pequeño donativo hecho

á su favor por la propia Diputación, y se distribuirán entre las familias de los inutilizados ó fallecidos de las mismas compañías y de soldados naturales de esta provincia los lotes que la referida Comisión de señoras recogió con motivo de la brillante mascarada del Círculo ecuestre.—El Ayuntamiento ha dispuesto acuñar hermosas medallas de plata para los Voluntarios, y creemos que habrá una de oro reservada para el Excmo. Sr. conde de Reus.

Por la noche habrá funciones escogidas en varios teatros, baile y sortijas en varios puntos de la ciudad, é iluminaciones en todas partes. El Ayuntamiento obsequiará con un refresco dispuesto en las Casas Consistoriales á todos los jefes y oficiales de las fuerzas recién llegadas, y á las comisiones de todos los cuerpos de la guarnición de esta plaza, habilitándose para el recibimiento el gran salón y todas las piezas principales del edificio.

En el tercero y último día tendrá lugar en los Campos Eliseos un sencillo banquete que el Ayuntamiento tiene preparado en obsequio de los Voluntarios. En dicho establecimiento habrá músicas, y probablemente una gran función de fuegos artificiales.

Todas las calles destinadas para el desfile de las tropas estarán decoradas con el mayor lujo y esmero, y el paso de las mismas será festejado y victoreado de mil modos.

Los cursantes de todas las asignaturas de esta Universidad tienen preparado un grandioso carro triunfal, y formarán una brillantísima comitiva entre cuyas filas ondearán multitud de banderas. Parece que algunas Sociedades formarán tambien cortejos de obsequios, organizados con sus correspondientes músicas y estandartes. Los teatros, los casinos, los edificios y establecimientos públicos adornarán las fachadas con el mayor lujo posible.

Es probable que en este tercer día tengan lugar las exequias dispuestas para sufragio de los valientes que han sucumbido en la gloriosa lucha cuyo feliz término aplaude hoy la nación española.

#### NECROLOGIA DEL P. SABATÉ.

La prensa española se ha ocupado estos últimos días en darnos la triste noticia del fallecimiento del P. Sabaté, virtuoso sacerdote, varón ilustrado y apóstol santo, cuya peregrinación ha sido constantemente una cadena de trabajos, de peligros y abnegaciones que solo ha podido sobrellevar el espíritu que, despreciando los goces de este mundo, cifra su esperanza en la palma de la inmortalidad. Tarragona tiene el deber de llorar su sensible pérdida acaecida en Tetuan el día 13 de este mes, porque el Padre José Antonio Sabaté franciscano superior de las Misiones de Marruecos, era hijo de esta ciudad. Nació en la misma el día 12 de junio de 1815, hijo de José Sabaté, droguero, natural del pueblo de Constantí y de Marina Martí, de Tarragona. Modelo de hijos, al albor de su infancia destellaron en él los rayos de una humildad que le hacían sublime, de una caridad que bendecían los pobres y de un amor inmenso, rico manantial de sacrificios hacia sus semejantes. Llamado por inspiración divina á la vida contemplativa del claustro, aprendió en él las ciencias que constituyen la perfecta ilustración. Detuviéronse un día sus ojos ante el inmenso cuadro que ofrecen la barbaridad y la idolatría, cuadro salpicado de horrores, de lágrimas y desolación y desde este momento abandonando las comodidades que le ofrecía su tranquila posición social, y dando un tierno adiós á la patria que cuando niño le habia mecido en su cuna, quiso participar de los azares que proporciona una navegación tan larga como peligrosa para mostrar la espléndida luz de la fé á los desgraciados seres que yacen entre las tinieblas del

error. Misionero fervoroso, estaba recorriendo la Palestina cuando en 1859 fué nombrado Superior de las misiones de Marruecos. Al declararse la guerra contra aquel imperio, pidió acompañar á nuestro ejército: la palabra del P. Sabaté resonaba evangélica y pura en los oídos del moribundo; en los puestos de peligro la presencia del magnánimo ministro del Señor, animaba á aquellos héroes que al matar por el honor de su patria, morían por su fé; consuelos prodigaba á los heridos que eran otras tantas gotas de bálsamo que refrescaba los ayes del sufrimiento; el P. Sabaté se reproducía en el campo de batalla, en los hospitales y en todas partes en donde un soldado abría los brazos desarmados ya por el plomo ó el acero enemigos, encontraba en donde recostar su cabeza el paternal seno del apóstol. Dos de sus dignos compañeros habían sucumbido ya, gracias á las fatigas de la guerra y á la homicida enfermedad, pero él en vez de desmayarse, redobló su celo, y cuando ya con el esquife de la esperanza saludaba la próxima orilla reparadora de sus penalidades, cuando había sido elevado por la Santa Sede á la dignidad de Prefecto de las misiones de Marruecos con atribuciones casi episcopales, la segur de la muerte al trocarnoslo en inanimado cadáver acaba de ofrecer su espíritu al Dios de la misericordia.

No dudamos que Tarragona sabra celebrar las fúnebres exequias del P. Sabaté, esta ciudad con mas razon que otra alguna debe rendir á los heroicos hijos que mueren por su religion, por su patria y por la santa causa del honor, el único consuelo que los vivos podemos consagrar á los finados.

## EL CORREO.

Siguen haciendose con la mayor actividad los preparativos necesarios para recibir al primer batallon del regimiento de Asturias cuando regrese á esta capital y para solemnizar de un modo digno la estipulacion de la paz. La Exma. Diputacion, que ha tomado la iniciativa en este asunto, y el M. I. Ayuntamiento, que se ha apresurado á secundarla se han puesto de acuerdo por medio de comisiones de su seno las cuales están proyectando el programa de los festejos, que segun nuestras noticias durarán dos ó tres dias. Si como es de esperar las demás corporaciones y los vecinos toman una parte activa en estas fiestas, siguiendo el ejemplo que están dando los habitantes de otras capitales debemos creer que serán sobremana notables. Es una equivocacion creer que todo puedan hacerlo los cuerpos oficiales: los vecinos en estos casos, puestos de acuerdo entre sí, y contribuyendo cada uno en la parte que le sea posible, son los que dan á tales regocijos el carácter de popularidad que deben tener. En Barcelona, por ejemplo. se han vendido ya á estas horas entre varias tiendas mas de doce mil coronas de laurel porque cada cual quiere dirigir á las tropas su particular demostracion de simpatía: otros independientemente de los demas levantan arcos de triunfo, y todos en una palabra, aparte de lo que hagan las autoridades, proyectan y acuerdan y ejecutan mil medios distintos para dar mas lucimiento á la recepcion.

Sin responder de la exactitud de nuestras noticias, vamos á indicar algunos de los festejos que segun se dice tendrán lugar, aun cuando acaso sufrirán alguna variacion antes de acordarse definitivamente el programa. Las tropas serán recibidas fuera de la ciudad por la Exma. Diputacion, y en el interior de la misma por el M. I. Ayuntamiento, dirigiendose á la plaza de Cort en donde se levantará un palco para que todas las autoridades y corporaciones puedan presenciar el desfile: en este punto serán las tropas recibidas por los alumnos del Instituto, casa-pension, escuela de náutica, escuela normal, y demas dependencias de aquel establecimiento, precedidos de una música y llevando cada escuela una lujosa bandera de seda, y acompañando el célebre pendon del Beato Raimundo Lulio, con el cual recibió la Universidad de Palma al emperador Carlos V cuando vino á esta isla. Los alumnos entregarán á los gefes y soldados coronas y ramos de flores, y seguirán con ellos toda la carrera hasta la entrada en los cuarteles. Se dará una gratificación á los soldados ó tal vez una comida en uno de los paseos, y los gefes y oficiales del cuerpo, los heridos y demas militares que se encuentren en Palma procedentes del ejército de Africa serán obsequiados con un *buffet* que estará dispuesto en el salon de actos públicos de la diputacion. Se cantará en la Catedral un Te Deum en accion de gracias por los triunfos que el Señor ha concedido á nuestro ejército, y se celebrará una misa de difuntos en sufragio de las almas de los que han perecido en la guerra. Habrá iluminacion general durante tres dias, y los vecinos adornarán las fachadas de sus casas con colgaduras. Sabemos que algunos de los de las calles del tránsito están haciendo ya preparativos. La juventud de Palma nos parece que por su parte deberia preparar un obsequio á las tropas levantando un arco de triunfo frente á la puerta del muelle; esto creemos que podría realizarse fácilmente abriendo una suscripcion en cada uno de los casinos que existen en esta ciudad.

Procuraremos adquirir todas las noticias posibles acerca de lo demas que se proyecte para comunicarlas á nuestros favorecedores.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre las noticias que publicamos en la seccion correspondiente, relativas á los preparativos que se están haciendo en Barcelona para recibir á las tropas que lleguen á aquella capital procedentes del campamento.

Con el mas vivo sentimiento anunciamos la muerte de un hombre eminente, de un compatriota ilustre. A las 11 de la mañana de hoy ha pasado á mejor vida, despues de una penosa y prolongada enfermedad, el doctor en medicina D. PEDRO JOSÉ ARABÍ. Estamos se-

gueros de que cuantos mallorquines lean estas tristes líneas participarán del justo dolor de que estamos poseidos al reflexionar que desaparece de entre nosotros una persona llena de saber, llena de mérito, dotada de un talento especial y de un sano criterio, rígido y severo en el cumplimiento de sus deberes, que ha llenado siempre durante su vida, llevando con su ciencia la salud y el consuelo al seno de las familias. Repúblico celoso, le hemos visto desempeñar tambien con notable acierto cargos oficiales de importancia á que sus conciudadanos, apreciadores de su mérito le llamaran en varias ocasiones. Con razon llamamos su muerte. Mallorca ha perdido en él un hijo esclarecido: la ciencia un profesor eminente: la humanidad un padre cuidadoso: nosotros un amigo lleno de probidad y de saber. ¡Qué la tierra le sea ligera!

De los periódicos de Menorca tomamos las siguientes noticias:

«Con referencia á cartas particulares se asegura que ya está en marcha y con destino á esta isla el primer batallon del regimiento de Búrgos.

Sobre las cinco de la tarde de ayer fué picado el último puntal del bergantin *Destino* é instantáneamente emprendió con pausa su majestuosa marcha, que iba aumentando gradualmente, á medida que se aproximaba á su elemento. La concurrencia quedó en extremo complacida, calificando esta várada por la mas hermosa, tanto por la felicidad de su resultado, como por las crecidas dimensiones del buque que llevaba toda su arboladura y aparejo.

Nuevos motivos tenemos cada dia para celebrar con justicia las operaciones de este Varadero que será nuevamente ocupado uno de estos dias por el vapor *Destello*»

**Mirarlas bien.**—En la villa de Felanitx han sido aprehendidos por la Guardia civil varios sujetos que hacian circular monedas falsas de á 100 rs.: uno de ellos le endosó 27 á un mahones y otro compró un caballo por 14: se han encontrado cartas que infunden sospechas de que los consabidos doblones sean acuñados en Cartagena. Los individuos capturados han sido puestos á disposicion del Señor Juez de primera instancia del partido.

**Nafragio.**—Leemos en *El Mallorquin* de ayer:

En la noche del 27 al 28 del corriente naufragó en las aguas de Campos un buque mercante frances, sin que ocurriera desgracia alguna personal. Segun se nos ha informado, parece que el capitán de la polacra francesa *Gaulois*, Mr. Bounot, con seis marineros de tripulacion, salió de Marsella con destino á Argel el dia 17 del corriente, con cargo de hierro y otros efectos. A dicho buque tuvo que abandonarle la tripulacion por tener quince pies de agua bajo cubierta, hallándose veinte millas al Este del Cabo Salinas.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

† La Invention de la Sta. Cruz  
y el Sto. Cristo del Nogal.

**Cultos.**—Para mañana juéves.—En la Concepcion continuan las cuarentahoras, exponiéndose S. D. M. á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Miguel Porcel Pro. y Vicario de la Vileta y por la tarde habrá el cuarto dia del quinario, la continuacion del mes de mayo y la reserva.

Por todo lo que va sin firma.  
El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Novedades

recientemente llegadas de Paris, Viena y Colonia

A LAS

NINFAS PALMESANAS, CALLE DE BASTAIXOS NUM. 32 TIENDA.

Variado surtido de ALFILERES de pecho, mantilla y corbata para señoras y caballeros.

HERMOSOS BRAZALETES y aretes y ricos Aderezos y Medios Aderezos de acero, aluminio, nacar, plaqué, coral, piedras y de otras clases.

PORTA-MONEDAS, Libros de memoria, petacas y bolsas de mano de cuero y alfombra.

ABANICOS, de pais, de plumas y de los que forman un ramo de flores, con pie de madera, hueso, sándalo, y nacar, desde el insignificante precio de 15 cuartos á 8 duros uno.

SOMBRILLAS de seda y algodón de nuevos dibujos.

CUCHARONES Cubiertos, Cuchillos y Cucharitas para café, de Alpaca de 1a. clase.

PERFUMERIA de la acreditada fábrica de Thorel en París y la

LEGÍTIMA AGUA DE COLONIA del Laboratorio de Juan Maria Fasina, cuyos artículos todos, se espenden á precios sumamente módicos.

## Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.  
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.  
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

## Chocolatería y repostería Barcelonesa.

Manzana 138 núm. 17 al extremo de la cuesta nueva de Sto. Domingo, casas nuevas del Señor Mir.

En este establecimiento se sirve chocolate desde el insignificante precio de 4 cuartos al de 9. Igualmente otra clase de refrescos y bebidas y todo lo que concierne á repostería que se vende tambien á precios sumamente módicos.—Palma necesitaba un establecimiento de esta clase y de los que tanto abundan en Barcelona y otras grandes capitales. No hay porque encarecer la utilidad de semejantes casas, pues todo el mundo sabe cuan costoso es á muchas familias el haber de encender lumbre y hacer un gasto enorme de carbon y perdida de tiempo para el solo objeto de poderse desayunar una ó dos personas. La toma de chocolate es un desayuno inmemorial, sano y barato. Generalicese esa costumbre y muchas personas y familias lo preferirán al café y no tardarán en palpar la economía que de dicho desayuno resulta.

## Sociedad general española de Descuentos, Caja de Palma de Mallorca.

Debiendo celebrarse Junta General de accionistas de esta sociedad el 21 de mayo próximo, se participa á los interesados que lo sean por el núm. de diez acciones á lo menos, á fin de que se sirvan concurrir á la misma ó hacerse representar en ella por medio de persona autorizada en virtud de una comunicacion igual al modelo que sigue, previniendoles que la reunion tendrá lugar en la Direccion General de la Sociedad, establecido en Madrid calle de la Greda número 28.—Palma 26 de abril de 1860.—El D. rector Antonio Martinez Felices.

Modelo que se cita.

Sr. D.

Autorizo á V. para que me represente en la Junta General de accionistas que, la Sociedad General Española de Descuentos debe celebrar el dia 21 de mayo próximo.

## Aviso al público.

La Srita. D.<sup>a</sup> Francisca Freyre, profesora de Instruccion primaria elemental, acaba de abrir su establecimiento de enseñanza para Sritas. en la calle del Horno de la Gloria núm. 27, en donde, ademas de la parte literaria, se enseñará con todo esmero toda clase de labores.

Los padres, tutores ó encargados que deseen favorecerla podrán avistarse con dicha profesora que vive en el mismo establecimiento.

## Guano artificial

de D. Marcos Bernardini, cuyo abono para toda clase de tierra y sus productos se está aceptando por los agricolas y colonos en España. Se vende á 40 rs. qq. en el Escritorio público, situado en a casa baja del Sr. Marqués del Reguer.

## Venta.

Se vende un caballo árabe de 4 años no cumplidos y de estatura 7 palmos y medio propio para tiro. En esta imprenta darán razon.

## Otra.

Hay de venta en el pueblo de Bañalbufar una casa con dos cuarteradas de tierra; en ella hay olivos, viñedos, y otros arboles frutales: todo de pertenencia del predio *Son Bauzá* de dicho distrito. En esta imprenta darán razon.

## Gran surtido de Estampas.

Mr. Marignac acaba de llegar á esta ciudad con un grande y variado surtido de estampas de todas dimensiones, y otro magnifico de marcos dorados ovalados de todas clases, idem cuadrados, estereóscopos, y grupos, vistas y colecciones de mapas en castellano y espejos de todas dimensiones. Todo se venderá á precios muy equitativos. Se advierte que la tienda de Mr. Marignac ha sido trasladada á la casa de madera, sita en la cuesta de la Pescadería, al lado del Teatro y que permanecerá en esta pocos dias.

## Venta.

Quien quiera comprar un armario ropero con puertas cristales y cómoda, encima del Café de de Oriente casa del Sastre del Regimiento de Asturias darán razon.

## Alquiler.

Distante una media hora de esta ciudad, inmediato al antiguo camino de Llummayor está para arrendar un predio de estension de 17 á 18 cuarteradas de tierra de 1a. calidad, parte de ella poblada de almendros, higueras y olivos: tiene una noria inagotable. En esta imprenta darán razon.

## Nodriza.

Una muger viuda de 22 años de edad y la leche de 7 meses desearia criatura para criar tanto en su casa como en la de la criatura, ademas tiene la preferencia de la clase de costurera. Darán razon en la manzana 217, núm. 25, calle de la Botería.

## Aviso.

Un jóven de buenas circunstancias y que ha concluido sus estudios, se ocuparia en dar lecciones de lectura, escritura, aritmética y otras materias pertenecientes á la primera enseñanza. Estas lecciones se darán á horas cómodas á toda clase de personas. Dicho jóven vive detras de Sta. Eulalia calle que conduce á la carniceria antigua, manzana 6, número 4 piso segundo.

## Otro.

Están para alquilar unos entresuelos con cuatro cuartos dormitorios y demas comodidades para una familia con agua de fuente para su consumo en la calle del Sol núm. 45. — Tambien está para arrendar un almacen grande, y una cuadra. Darán razon en el mismo núm. 45.

## Café del Recreo,

situado detras de la Pescadería.

El viernes y sábado se pondrá en escena la zarzuela en dos actos titulada:

## Pobres y ricos.

## Café del Rincon.

Gran funcion para el jueves 3 del que rige: se pondrá en escena la zarzuela en 2 actos titulada:

## Hija y Padre.

Con todo el aparato que requiere su argumento.

A las 8.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. O. D. E.  
Juan Villalonga